
A l’âge de vingt-cinq ans, un cancer du sein à un stade avancé est 
le diagnostic qui tombe dans la vie de la romaine Elisabetta Iannelli; 
mais grâce à un traitement expérimental la maladie est devenue chro-
nique.
Elle a dû subir des interventions chirurgicales, des chimiothérapies, 
des radiothérapies, des traitements spécifiques et hormonaux, ainsi 
que toute sorte de contrôles, mais malgré tout cela elle s’est mariée et 
est devenue avocate civiliste.
Elle collabore avec l’AIRC (Association italienne pour la recherche sur 
le cancer) et avec l’Association italienne malades de cancer parents et 
amis, dont elle est aussi la vice-présidente. Elle est parmi les fondateurs 
de la Fédération italienne des Associations de bénévolat en oncologie 
et promotrice de la Journée nationale du malade oncologique.
Elle est l’autrice de nombreuses publications concernant les droits du 
malade de cancer et les assurances privées, est engagée dans l’éla-
boration de la loi pour garantir la protection sociale, sanitaire et du 
travail aux malades et à leurs familles. Son apport a été fondamental 
dans la rédaction de la loi concernant le travail à temps partiel pour 
les malades de cancer. Son engagement personnel auprès du Mi-
nistère de la Fonction publique a contribué à l’extension à tous les 
secteurs de la fonction publique de la possibilité de prendre des jours 
de congés pour la chimio ou autres thérapies salvatrices, sans perdre 
la rémunération et sans toucher les jours d’arrêt-maladie. Elle a aussi 
œuvré afin de réduire à 15 les jours de démarche pour obtenir la 
reconnaissance de l’invalidité et du handicap des malades de cancer. 
En 2011 elle a été nommée Global Cancer Ambassador pour l’Italie 
par l’American Cancer Society.

The Roman Elisabetta Iannelli was 25 years old when she was diag-
nosed with breast cancer that left little hope, but, thanks to an exper-
imental therapy, the disease went into remission. Despite undergoing 
surgery, chemo, radio, targeted and hormonal treatment, and diag-
nostic checks of all kinds, she managed to qualify as a civil lawyer 
and got married.
She now collaborates with AIRC (Italian Association for the Research 
against Cancer) is vice president of the Italian Association of Cancer 
Patients relatives and friends is one of the founders of the Italian Feder-
ation of Voluntary Oncology Associations and is one of the creators of 
the National Cancer Patient Day.
Elisabetta is also the author of papers on the rights of the cancer 
patient and on private insurance for cancer patients, she is committed 
to developing legislation to protect the sick and their families in the 
social, health and labour sectors. She contributed to the drafting of 
the part-time law for cancer patients and worked with the Ministry of 
Public Administration to extend the possibility of taking time off work 
on admission days for chemotherapy or other life-saving therapies to 
all sections of the public sector, without losing pay and without taking 
sick leave and for extending part-time legislation to public workers with 
cancer. She has also collaborated in drafting the law which reduces 
the deadline for ascertaining civil disability and disability for cancer 
patients to 15 days.
In 2011 she was named Global Cancer Ambassador for Italy by the 
American Cancer Society.
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La romana Elisabetta Iannelli aveva 25 anni 
quando le fu diagnosticato un tumore al 
seno che lasciava poche speranze, ma, 

grazie a una terapia sperimentale, si riuscì a 
cronicizzare la malattia. Ha sostenuto interventi 
chirurgici, chemio, radio, cure mirate e 
ormonali, controlli diagnostici di ogni tipo, 
ma si è sposata ed è diventata avvocato 
civilista.
Collabora con AIRC e con l'Associazione 
Italiana Malati di Cancro parenti e amici, 
di cui è vicepresidente; è tra i fondatori 
della Federazione italiana delle Associazioni 
di Volontariato in Oncologia e tra gli 
ideatori della Giornata nazionale del malato 
oncologico.
Autrice di testi sui diritti del malato di cancro 
e sulle assicurazioni private per il malato 
di cancro, s'impegna nello sviluppo della 
normativa a tutela dei malati e dei loro familiari 
in ambito sociale, sanitario e lavoristico. 
Ha contribuito alla stesura della legge sul 
part-time per i malati oncologici e ha lavorato 
col Ministero della Funzione Pubblica per 
l'estensione a tutti i comparti del pubblico 
impiego della possibilità di assentarsi 
dal lavoro nei giorni di ricovero per 
chemioterapia o per altre terapie salvavita 
senza perdere retribuzione e senza usufruire 
di giorni di malattia e per l'estensione della 
normativa sul part-time ai lavoratori pubblici 
malati di cancro. Ha collaborato inoltre alla 
redazione della legge che riduce a 15 giorni 
il termine per l'accertamento dell'invalidità civile 
e dell'handicap per i malati di cancro.
Nel 2011 è stata nominata Global Cancer 
Ambassador per l'Italia dall'American 
Cancer Society.
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